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給您家的感覺
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（中央社）美國確診天天破6位數，為讓6個
月大至未滿5歲幼童盡快獲得疫苗保護，華郵報
導，美國藥廠輝瑞（Pfizer）和德國生技公司Bi-
oNTech計劃今天向美國衛生機關申請緊急授權，
最快可望2月底通過。

「華盛頓郵報」 （The Washington Post）昨
天引述知情人士指出，輝瑞與BioNTech（簡稱
BNT）藥廠預計最快1日向美國食品暨藥物管理
局（FDA）提出緊急使用授權（EUA）申請，讓6
個月大至未滿 5 歲幼童也能接種 COVID-19
（2019冠狀病毒疾病）疫苗。

美國衛生當局去年10月核准5歲至11歲孩童
接種BNT疫苗，兩劑須間隔3週，施打劑量為10
微克，是成人劑量的1/3。

報導表示，輝瑞與BNT去年12月透露，他們

針對6個月大至未滿5歲幼童進行的COVID-19
疫苗試驗數據不如預期，未在所有年齡層幼童體
內引發強健免疫反應。但為加快核准速度，美國
FDA仍敦促他們提出EUA申請，讓專家能開始審
核程序。

根據試驗結果，施打兩劑3微克BNT疫苗後
，6個月大至未滿2歲孩童體內雖產生具保護力的
免疫反應，卻未在2至4歲幼童體內引發與青少年
、成人相當程度的免疫反應。輝瑞與BNT隨後加
入第3劑試驗，但數據最快3月下旬才會出爐。

華郵引述其中一名知情人士說： 「我們知道
兩劑不夠，這我們明白。我們的想法是先往下走
，開始審核兩劑數據；如果數據在提交程序中站
住腳，會比等第3劑數據出來才動作讓孩童早上
幾個月打完疫苗。」

6個月至5歲幼童接種BNT 美最快2月底核准

（（路透社路透社））
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幾內亞共和國駐休斯敦名譽總領事
Republic of Guiana Honorary consul at Houston Texas

Asian-American
communities and citizens
living in Canada and the
U.S. are happily
celebrating the coming of
the Year of the Tiger in
various ways.

Due to the Covid
pandemic, whether we
meet through the internet
or outdoors, regardless
of scope, it represents
our promotion of our
heritage and shows that
we are truly a
multi-ethnic nation.

Over the last hundred
years many of our

countrymen have left
their hometowns to
pursue a better life. With
the spirit of hard work we
have made great
contributions to local
communities. Today
when you travel to major
U.S. cities you will find
Chinatowns full of
Chinese business and
culture. Thousands of
them have taken root
here.

To be honest, we can
only see a lot of
politicians at election
time going into our
community to ask for

money and votes. After
the election, it means the
promises will be forgotten.

Canadian Prime Minister
Trudeau delivered a new
year’s message last
week vigorously
recognizing the great
contributions of the
Chinese to Canada. But
so far, we have not seen
President Biden deliver
any new year greeting to
our community.

Regretfully now, a lot of
us were your supporters
in the last election.

0202//0202//20222022

The Voices And Shouts Of OurThe Voices And Shouts Of Our
Asian-American CommunityAsian-American Community

旅居在北美加拿大和美國地區
的華亞裔社區及居民，正在興高彩
烈的以各種不同方式慶祝虎年的來
臨。
由于疫情仍然持續，不論我們

是透過網路或室外聚會，不論範
圍大小，都代表了我們對自己固
有的文化習俗之發揚，彰顯我們
是個多元族裔的國家。
近百年來，我們許多國人離

鄉背井遠走他郷，為了追求更多
的幸福生活，我們大家以那股吃
苦耐勞之精神，注入當地國，并
做出重大的貢獻。
今天你走遍全美各大城市，

都有個充滿著中國商業文化氣息之

中國城，成千上萬的華亞裔在此
落葉生根，他們的成就注入了多
元文化之源流。
老實說，我們今天看得非常

清楚，只有選舉时期，那些政客
才會勤走中國城去拉選票和鈔票
，選舉過後，許多承諾也就拋之
腦後了。
加拿大總理杜魯道上週發表了

農曆春節新年賀詞，大力表彰華
裔對加拿大之偉大貢獻，但是，
截至目前為止，我們並未看見拜
登總統發表任何新春賀詞，我們
也要非常遺憾地提醒總统，難道
你忘記了那么多華亞裔公民的選票
了嗎？

華亞裔社區的聲音和吶喊華亞裔社區的聲音和吶喊
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被公認為NFL美式足球歷史上最偉大的
球員湯姆布萊迪(Tom Brady) 以44歲高齡光
榮退休了, 他的隱退代表了一個美式足球光
輝時代的告終, 這對足球迷而言是相當令人
感念與傷痛的事!

布萊迪在美式足球聯盟一共待了22個球
季, 他締造了許多光榮的紀錄, 我認為其中最
了不起的是, 他以非常低的選秀名次而能超
越群雄, 一舉成為最偉大的球星, 這必然激勵
了許多後進的球員。

布萊迪是於2000年的選秀上以第六 輪
第199順位才被新英格蘭愛國者隊選中的,
換言之他當時並不被所有足球專家們看好，
他的臂力、投球速度和體能動力並非上駟之
材,他所心儀的球隊舊金山49人隊根本看不
上他, 而各支球隊也對他不屑一顧, 新英格蘭
愛國者隊也是在已經擁有三位優秀的四衛後
再找一個替補球員的情況下才勉強選上他,
結果沒想到卻撿到一塊大寶, 而布萊迪在第
一個球季根本沒上場機會, 只投了三球攻下
6 碼, 直到第二個球季時因為主力四分衛受傷
, 他才以後補身份上場代投, 沒想到一鳴驚人
, 連戰連勝, 並率領球隊贏得超級杯冠軍, 而

且在四個球季奪下三座超級盃, 因此奠定了
他在美式足球的地位！

布萊迪過去22年締造出以下這些不朽的
記錄: 從 2000 年到 2011 年，傳球 45,264
碼，投出 338 次TD達陣，取得 140勝成績
，而從 2012 年到 2021 年，他傳球 52,305
碼，完成了 372 次TD達陣，以 及 138 勝，
其中包括了4 場超級杯,將這些數據與他從小
的偶像英雄喬•蒙塔納相比，真是不遑多讓
, 布萊迪幾乎將蒙塔納的一切記錄翻了一番,
他以創紀錄的 15 次入選職業杯明星隊球員,
並以 3 次入選最佳陣容第一隊、3 次正規季
賽與 7 次超級杯冠軍MVP最有價值球員獎
，這是所有球員中最多的，他更是北美四大
體育（NFL、NBA、NHL、MLB）中第一位
為一支球隊贏得至少 6 個冠軍後又為另一支
球隊(天霸灣海盜隊)贏得王冠的球員,NBA天
王喬丹曾為芝加哥公牛隊奪得兩次三連霸共
六座王冠, 竟還略遜一籌呢！

布萊迪隱退了, 我們不敢說不會有下一
個像他一樣戰功彪炳的球員出現, 但至少他
是空前最偉大的球員, 他必將留名NFL青史!

美國陸軍今天表示，拒絕接種COV-
ID-19（2019冠狀病毒疾病）疫苗的軍人將
立即遭到除役，因為這項措施對維持戰備至
關重要。

美國陸軍發表聲明指出，陸軍這項命令
適用於正規陸軍軍人、現役陸軍預備役人員
和軍校生，已獲得或正在等待豁免批准的人
員不受此限。

美國陸軍部長沃梅斯（Christine Wor-
muth）表示： 「未接種疫苗的軍人對部隊構
成風險，並且危及戰備狀態。」

五角大廈去年8月指出，將強制規定軍
方人員一律接種COVID-19疫苗。對於選擇
不接種疫苗的軍人，美國空軍等軍種已開始
將他們除役。

軍人拒打COVID疫苗 美國陸軍：立即除役

研究人員今天表示，即使全球暖
化被控制在巴黎氣候協定的目標範圍
內，1/4海洋生物賴以為生與支撐超
過5億人生計的珊瑚礁也可能消失。

法新社報導，這篇發表在 「公共
科學圖書館氣侯期刊」 （PLOS Cli-
mate）的研究指出，全球升溫較工業
化前高攝氏 1.5 度的水平，世界上
99%以上的珊瑚礁將無法從更頻繁的
海洋熱浪中復原過來。

根據這項研究，在升溫攝氏2度
時，珊瑚死亡率將達到100%。這項
研究使用新一代氣候模型，解析度達
到空前的一平方公里。

英 國 里 茲 大 學 （University of
Leeds） 生 物 學 院 研 究 員 狄 克 森
（Adele Dixon）告訴法新社： 「嚴峻
現實是，對珊瑚礁而言，只要是升溫
，任何幅度都不安全。」

她說： 「對於在氣候變遷首當其
衝的生態系統來說，攝氏1.5度仍過
多了。」

2015年，近200個 「巴黎協定」

（Paris Agreement）締約國協議將
致力於把地球氣溫上升幅度，控制在
較工業化前遠低於攝氏2度以內。

但在迄今僅升溫攝氏1.1度，就
導致更多致命風暴、洪水、熱浪和乾
旱，各國已決定追求前述升溫幅度減
至攝氏1.5度以內的更艱難目標。

聯合國政府間氣候變遷問題小組
（IPCC）去年8月一份具里程碑意義
的報告警告說，全球氣溫最快可能在
2030年達到升溫攝氏1.5度門檻。

2018年，IPCC預測一旦達到升
溫1.5度門檻，70%到90%珊瑚將消
失，若溫度再往上升攝氏 0.5 度，
99%珊瑚將消失。

然而這項新研究顯示，那些聽起
來已相當駭人的預測，實際上卻過分
樂觀。

狄克森說： 「我們的研究顯示，
世界各地的珊瑚將比我們所想像的更
容易受到氣候變遷威脅。」

問題在於海洋熱浪以及活珊瑚從
中復原所需的時間，也就是被稱為

「熱避難所」 的修復時
期。

同是里茲大學學者
的研究共同作者柏格
（Maria Berger） 說 ，
珊瑚群落通常需要至少
10年才能恢復，且這是
假設 「所有其他因素」
都是最理想情況下，例
如沒有汙染或爆破捕魚
等。

但是升溫增加，正
減少熱避難所的長度至
珊瑚難以適應程度。

柏格告訴法新社：
「我們預測，超過99%

珊瑚礁無法承受升溫攝
氏1.5度的熱壓力，100%的珊瑚礁無
法承受升溫攝氏2度的熱壓力。」

珊瑚礁只占海床的一小部分（僅
0.2%），但卻是至少1/4海洋動植物
的家園。除了支持海洋生態系統外，
珊瑚礁還為全世界數億人提供蛋白質

、就業機會和保護，使其免受風暴和
海岸線侵蝕危害。

報告稱，來自珊瑚礁的商品和服
務價值約每年2.7兆美元，其中包括
旅遊業360億美元。

最近研究顯示，2009年至2018

年，全球暖化加上海洋汙染，摧毀了
全球14%珊瑚礁，讓一度生機勃勃的
生態系統成為白化珊瑚的骨骼墓地，
珊瑚的損失因地區而異，從東亞的
5%到熱帶太平洋東部的95%不等。

科學家：暖化就算控制在攝氏1.5度 珊瑚也會滅絕
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美國及台灣前十大保險公司理賠專員

汽車、房屋、商業、人壽、醫療、老人保險

意大利17.7%新冠死亡病例在家中
歐盟將修改旅行規定

綜合報導 從新冠疫情暴發至今，意大利新冠死亡病例平均年齡爲

80歲。其中23.8%的死亡病例發生在醫院重症監護室，58.5%死亡病例發

生在醫院普通病房，17.7%死亡病例發生在患者家中。

據報道，意大利國家衛生院(ISS)更新大流行新冠死亡率報告指出，

進入2022年，在意大利新冠死亡病例中，未接種疫苗的死亡病例平均年

齡爲82.6歲；沒有完成疫苗接種周期的死亡病例平均年齡爲84.7歲；完

成疫苗接種周期的死亡病例平均年齡爲78.6歲。

當地時間26日，歐盟成員國建議修改疫情期間旅行規定，從考量國

家風險轉爲注意個人狀況。建議表示，旅客從歐盟其中一個成員國前往

另一個成員國，凡持有綠色通行證的旅客，可證實已完整接種疫苗，或

在6個月內曾感染新冠並康複，入境時無須面臨額外限制。

歐盟委員會副主席謝夫喬維奇(Maros Sefcovic)表示，歐盟成員國的

建議作爲通則，希望歐洲理事會能夠確定下來。如果旅客已完整接種新

冠疫苗，且持有數字綠色通行證，歐盟各成員國邊檢能夠放行的話，那

麽整個歐盟的旅行將會更加容易。

歐盟理事會聲明表示，根據歐盟成員國的新建議，除病毒高度傳播

的地區以外，新冠疫情防控措施的實施應考量個人，而非區域的狀況。

希望各成員國2月1日能夠正式開放邊境。對持有數字綠色通行證的旅

客，不再采取較早前的防疫限制要求。

根據英國牛津大學(Oxford University)“用數據看世界”(Our World

In Data)數據顯示，歐盟已有71%的人口已完整接種新冠疫苗，41%的人

口已接種新冠疫苗加強劑。

意大利民防部1月26日報告新增確診病例167206例，死亡426例。

截至26日18時，全國累計確診病例10383561例，死亡病例144770例，

治愈病例7522210例。

意大利解除歐盟旅客入境管控 暫取消綠通時間限製
綜合報導 根據歐盟旅行建

議，意大利衛生部部長斯佩蘭

紮簽署一項最新防疫法令，從

2月1日開始，來自歐盟成員國

、凡持有綠色通行證旅客入境

意大利，將不再需要出示新冠

病毒陰性測試證明，或進行病

毒檢測。針對意大利現行防疫

法令規定的綠色通行證有效期

問題，意大利政府決定，對已

經注射第三針加強劑的綠色通

行證，將暫時取消時間限制，

有效期截止到需要接種第四針

加強劑以前。

據報道，與此同時，意大

利衛生部將開放前往古巴、新

加坡、土耳其、泰國普吉島、

阿曼和法屬波利尼西亞阿魯巴

、馬爾代夫、毛裏求斯、塞舌

爾、多米尼加共和國和埃及(僅

限沙姆沙伊赫和馬

薩阿拉姆旅遊區)旅

行通道。凡持有綠

色通行證的旅客，

可憑出發前48小時

內進行的拭子陰性

測試，從意大利出

發前往上述旅遊地

；並在返程前48小

時內再次檢測呈陰性的旅客，

可以直接入境意大利。

法令規定，所有遵循旅行

要求的旅客，將免除健康監測

和自我隔離義務。在國外停留

超過7天的意大利旅客，則需

要登機前再做一次核酸或抗原

測試，並在抵達意大利後重新

進行核酸測試或抗原測試，結

果呈陰性可入境回家。

報道稱，當地時間27日，

意大利衛生部副部長西萊裏表

示，目前意大利新冠疫苗接種

已經達到較高的覆蓋率，大大

降低了新冠病毒傳播的危險指

數，有條件對現行防疫規定進

行修改，並逐步恢複到完全正

常的生活和工作狀態。

意大利現行防疫法令規定

，從2月1日起，綠色通行證有

效期將從9個月減少至6個月。

按此規定，對于最早一批接種

第三針加強劑疫苗的人來說，

綠色通行證4月份即將到期，

卻無法再次接種疫苗來延長期

限。

針對綠色通行證有效期問

題，意大利政府決定，對已經

注射第三針加強劑的綠色通行

證，將暫時取消時間限制，有

效期截止到需要接種第四針加

強劑以前。目前歐盟藥品管理

局(EMA)和意大利藥品管理局

(AIFA)尚未對施打第四針加強

劑作出規定。

據悉，當地時間27日，意

大利民防部報告新增新冠確診

病例155697例，死亡389例。

全球最大印鈔廠：我印不起錢了……
綜合報導 服務140家央行、承印世界

1/3 鈔票的全球最大印鈔廠英國德拉魯

（De La Rue）公司日前發布盈利預警。

其經調整後的年度利潤將處于3600-4000萬

英鎊之間，不及此前投行預期值4500-4700

萬英鎊。

消息發出後，德拉魯股價在周一開盤

的第一個小時內暴跌28%，創2020年5月

以來的最低水平。

該公司表示，受新冠疫情持續影響，

員工缺勤率高企，原材料和芯片成本上升

，公司正承受較大的運營壓力。身爲倫交

所上市公司，德拉魯近年來處境堪憂，

2019年12月，它曾對外發布破産警告。

據《衛報》消息，德拉魯方面表示，

該公司利潤受到“全球制造業員工缺勤率

大幅上升”的影響，這是由德爾塔和奧密

克戎變種傳播引起的。綜合英國《獨立報》消

息，德拉魯CEO瓦謝爾（Clive Vacher）表

示，“我們看到了德爾塔病毒對我們斯裏

蘭卡工廠的巨大打擊，以及奧密克戎變種

毒株對馬耳他和英國工廠的巨大打擊。”

瓦謝爾提到，生産所需的原材料價格

也上漲了，特別是那些只能以所謂現貨價

格購買的商品。“墨水和紙張不是什麽大

問題，因爲我們可以以固定價格購買它們

。但任何以現貨價格交易的物品都會比較

困難，因爲它們的價格可能非常波動。”

《衛報》報道稱，

現在芯片非常短缺，同

時用于生産紙幣的化學

品和溶劑等材料也供給

不足。德拉魯需要用現

貨價格購買它們，現在

的價格約爲2020年年初

的4倍，成本飙升。

瓦謝爾在一份交易

聲明中表示，利潤調整

將使該公司推遲一年實

現“轉型計劃目標”。

轉型計劃于2020年

2月推出，包括削減成本、投資聚合物安

全文件和認證業務等，此前已經推遲了一

年。對于此次數據調整，瓦謝爾表示，這

只推遲了轉型計劃的時間，並不會改變其

方向。“我們經營的市場，以及我們在其

中的市場地位依然強勁。我們將繼續爲未

來進行大量投資。”

資料顯示，德拉魯公司創辦于1813年

，從承印報紙和撲克牌業務起家。它1855

年開始替英國印郵票，並從1860年起就開

始爲英國央行印制鈔票。在上世紀，它還

曾印刷過中華民國的1947年版壹角、貳角

面額的金圓券，以及港幣（香港回歸前）

等。其官網信息顯示，目前世界1/3的流

通紙幣由德拉魯印刷。BBC提到，德拉魯

服務的央行數量約爲140家。

近年來，德拉魯業績承壓，2019年年

底，它對外發布破産警告。德拉魯股票也

面臨極大衝擊。2016年和2017年，其每股

淨資産均爲負數，已經“資不抵債”。其

股價已經從2008年 12月31日1597.4便士/

股的曆史高位，降低至今年1月26日113.6

便士/股的低位。

央視財經在2019年報道中曾指出，德

拉魯陷入困境主要有兩方面：一是重要訂

單被競爭對手搶走，德拉魯公司入不敷出

；二是支付手段出現變革，無現金支付的

浪潮席卷全球。

如今新冠疫情帶來的勞動力和供應鏈

危機，或將給德拉魯帶來更多挑戰。加拿大50歲男子在美國航班上猥褻空姐
被判服刑六個月

綜合報導 一名加拿大男子因猥亵一名美國航空公司空乘人員被判

在美國聯邦監獄服刑六個月。

法庭記錄顯示，現年50歲的艾尼奧· 索科羅· 紮亞斯（Enio Socorro

Zayas）周一在邁阿密聯邦法院被判刑。去年10月，他承認了自己的罪

行。

根據一份刑事起訴書，去年8月，紮亞斯乘坐美國航空公司的航班

從墨西哥坎昆飛往邁阿密國際機場，一名提供點心的空乘人員將點心放

在了紮亞斯的腿上，因爲她認爲他睡著了。調查人員說，紮亞斯隨後故

意抓住這名空乘人員的腿，並將他的手伸向她的臀部，這一切都沒有得

到空乘人員的同意。

在到達邁阿密後，這名空乘人員報告了她的遭遇，飛機上的幾名乘

客證實了她的說法。

另據福克斯新聞網報道，去年8月，美國邊疆航空公司航班上的一

名22歲男乘客毆打了一名男空乘人員，並不恰當地撫摸了兩名女空乘人

員後，被用膠帶固定在座位上。

美國廣播公司援引警方的話稱，在飛行過程中，貝瑞將一杯飲料

灑在衣服上後，在一名空姐的後背上擦了擦空杯子，並光著膀子從

衛生間走出來。在工作人員幫助貝瑞從行李中取出另一件襯衫後，

警察指控貝瑞摸了空姐的胸部，然後又打了一名被叫來監視他的男

乘務員的臉。

阻擋難民潮！
波蘭開始在白俄羅斯邊境線修建金屬墻

綜合報導 據報道，操作

重型機械的建築工人已開始在

波蘭與白俄羅斯邊境修建一段

總造價爲3.94億美元的隔離牆

，以阻止從白俄羅斯一側強行

穿越邊境的移民。

獲准參觀建設現場的美聯

社記者記錄道，波蘭邊境警衛

和軍隊正在巡邏，挖掘機和起

重機在爲金屬牆鋪路。波蘭右

翼政府聲稱，金屬牆將符合所

有歐盟國家的利益。作爲歐盟

成員國之一，波蘭反對接收大

量移民。

報道介紹，這座高5.5米

的金屬牆頂部有帶刺鐵絲網，

將沿著邊境的陸地部分延伸

180多公裏，也途徑布格河沿

岸。攝像頭和電子報警系統也

將被增加。兩家建築公司將夜

以繼日地施工，該工程預計于

6月完工，總耗資約3.94億美

元。

美聯社稱，面對不斷湧

入的移民和難民，歐洲國家

正在討論加強外部邊境保護

；收緊歐洲免護照申根區內

的旅行規則；並在對移民返

回原籍國方面引入更嚴格的

規則。

在 2015 年大量移民湧入

歐盟期間，匈牙利在與克羅

地亞和賽爾維亞的邊界上修

建了一堵牆，以阻擋移民路

線。

今年夏天，數千名來自中

東和非洲的移民開始聚集在波

蘭和立陶宛與白俄羅斯的邊境

，最終，他們與波蘭邊防部隊

發生了衝突。

去年，立陶宛開始在與

白俄羅斯的邊境上修建圍牆

，而波蘭則用鐵絲網封鎖了

與白俄羅斯接壤的邊境，並

增加了警衛人數，限制了邊

境的通行。

歐盟聲稱，白俄羅斯是

在利用這些移民破壞歐盟的

穩定，但白俄羅斯指出，是

西方的制裁導致該國無力控

制難民潮。

美聯社指出，目前至少有

12名移民在樹木繁茂的邊境地

區死亡，冬天低于冰點的氣溫

使情況變得更糟。

批評人士和環保人士認

爲，這堵金屬牆並不能阻止

移民，但卻會損害歐洲最後的

原始林地之一——比亞沃維耶

紮森林。

爲移民和尋求庇護者提供

援助的波蘭“邊境組織”

（Grupa Granica）成員格伯特

（Natalia Gebert）說，隔離牆

“只阻擋殘疾人、弱者和病人

。”格伯特告訴美聯社：“這

並不能阻止絕望的人們試圖穿

越。”



AA55
星期四       2022年2月3日       Thursday, February 3, 2022

聚焦美國

CNN報導，在俄羅斯的威脅下，美國總
統拜登正式批准向東歐增派美軍部隊，由快
速應變部隊先行出發，預計未來幾天即可部
署在波蘭與羅馬尼亞。

外交官員說，這個動作是實質性的表達
對北約盟國的支持，許多盟國都因為俄羅斯
在烏克蘭附近的軍事部署，感到深深的威脅
。

華爾街日報報導，拜登已指示將北卡羅
萊納州陸軍布拉格堡(Fort Bragg)抽派2000名
美軍部隊到波蘭，再將原駐紮於德國的1000

人派到羅馬尼亞。這個部署有防衛烏克蘭的
用意，波蘭位在烏克蘭西北方，而羅馬尼亞
位在烏克蘭的西南方。

目前布拉格堡還有8500名部隊處在高度
戒備狀態，一收到命名可以立即搭乘運輸機
飛往歐洲，其他北約國家的部隊也隨時做好
支援美軍的準備。不過目前北約國家仍是各
自防衛，尚未形成多國聯合部隊，所以美軍
在當地是與東道國在雙邊的關係基礎上再展
開行動。

美國總統拜登批准增兵東歐 嚇阻俄羅斯入侵烏克蘭

由於跨性別女運動員的成績明顯勝過女
運動員，引發不公平的爭議，於是美國游泳
協會再次修正跨性別女性參加精英賽事的新
規定。跨性別女游泳運動員在比賽前至少 36
個月，身體的睾固酮濃度必須每天都低每5
奈莫爾/升(nmol/L)，新規定即刻生效。

ESPN報導，舊標準是1年之內睾固酮濃
度低於10奈莫爾/升(nmol/L)，由此可見新標
準的嚴格程度。而且除了體內的雄激素濃度
之外，跨性別女性還必須提出證據說明她們
的原性別(男性)並沒有競爭優勢，而證據要交
由給3名獨立醫學專家組成的小組進行審查
。

為了避免性別爭議與岐視，美國游泳協
會表示， 「新政策不適用於非精英運動員」
，意思是不涉及官方運動紀錄的業餘比賽，

就不會特別限制。
這場爭議與賓州大學跨性別女泳將莉亞

‧湯馬斯( Lia Thomas)的優異成績，他在還
是男性的時候，成績並不特別，但是在變性
加入女泳隊後，僅在第1個賽季就取得200碼
、500碼和1,650碼自由式的冠軍。

美國國家大學體育協會（NCAA）承認莉
亞的女子泳賽成績，但是如今美國游泳協會
改變了標準後，NCAA是否要調整規則，目
前還不清楚。

去年的東京奧運會是首次同意跨性別運
動員參賽，來自紐西蘭的舉重運動員羅瑞爾
•哈伯德（Laurel Hubbard），和美國越野自
行車替補隊員雀爾喜•沃爾夫（Chelsea
Wolfe），成為首批獲得奧運參賽資格的跨性
別女性。

美國游泳協會收緊跨性別女參賽標準 雄性激素要更低

隨著美國總統拜登的支持率持續下滑，美國
知名電台節目主持人修伊特（Hugh Hewitt）在
《華盛頓郵報》撰文，呼籲拜登撤換白宮首席防
疫專家佛奇（Anthony Fauci），以徹底重置自己
的總統任期。

《華盛頓郵報》（The Washington Post）特
約專欄作家、電台節目修伊特秀（Hugh Hewitt
Show）主持人修伊特1月30日在《華郵》撰寫評
論，指出美國政府與大眾之間的 「信譽差距」
（credibility gap）已經擴大成鴻溝。

修伊特開頭指出，福斯新聞先前播映美國官
員、科學家刻意誤導民眾有關新冠病毒源自於實
驗室外洩的可能性報導，保守派媒體《城市雜誌
》（City Journal）也報導，美國公衛高官可能出
於政治因素，主導壓下新冠病毒實驗室外洩理論
。

隨後《華盛頓郵報》又報導佛奇明顯過度操
勞，修伊特指出，接下來幾年外界可能會看到佛
奇捲入更多關於新冠病毒起源他知道多少、以及
何時知道的問題。

修伊特接續寫道，拜登需要完全重置自己
「搖搖欲墜」 、 「失敗」 的總統任期，特別是他
的新冠策略，他強調， 「顯然佛奇應該被換掉」

，不過除了他以外，還需要撤換美國疾病管制暨
預 防 中 心 （CDC） 主 任 瓦 倫 斯 基 （Rochelle
Walensky）、衛生部長貝塞拉（Xavier Becerra）
及白宮防疫協調官齊安茲（Jeff Zients）。

他說毫無疑問，美國民眾對衛生部、CDC、
美國食品暨藥物管理局（FDA）的信任已經被破壞
，而目前仍不清楚這些機構的失能是否導致拜登
的支持率下滑，他說數百萬美國人感覺被疫情逼
到走投無路，而且對於政府的紊亂反應感到懷疑
。如果拜登想要重新建立被摧毀的聲譽，修伊特
建議建立一支過去不曾被揭露隱瞞與謊言、未來2
年也不會被個人恩怨阻礙的疫情專家團隊。

據美國有線電視新聞網（CNN）報導，皮尤
研究中心（Pew Research Center）1月底公布的
民調顯示，只有41%的受訪者滿意拜登的執政表
現，56%不滿意；44%有信心拜登能處理好新冠
疫情，較2021年3月的65%大幅下滑。CNN直言
，拜登的民調數字真的 「不好」 。

佛奇近來深陷涉嫌隱瞞新冠病毒起源相關訊
息的風波，包括被爆料他領導的國家過敏和傳染
病研究所（NIAID）曾資助大陸進行病毒改造研究
，更有文件指他涉嫌隱瞞病毒從實驗室外洩的資
訊。

搶救拜登悽慘支持率 美知名主持人籲換掉佛奇

美國聯邦調查局（FBI）以可能的 「惡意
網路活動」 為由，呼籲參加北京冬季奧運的
運動員不要攜帶私人手機，改用拋棄式手機
。

美國有線電視新聞網（CNN）報導，FBI
在聲明中表示： 「FBI呼籲所有運動員把私人
手機留在家中，在參賽期間改用暫時性手機
。基於賽事期間的網路安全疑慮，一些西方
國家的奧林匹克委員會也建議他們的運動員
把個人行動裝置留在家裡，或使用臨時手機
。」

雖然目前還未得知 「針對北京冬奧的任
何特定網路威脅」 ，但FBI強調，運動員在網
路和數位環境中保持警惕非常重要。

反情報官員長期以來不斷警告，前往中
國的美國官員和商界、學術界人士都面臨私
人行動裝置遭駭客入侵的風險，FBI也定期針
對可能成為中國間諜活動受害者的美國人提
供所謂的自我保護安全簡報。

FBI局長瑞伊（Chris Wray）昨天在雷根
總統圖書館（Ronald Reagan Presidential
Library）出席活動時表示，FBI目前已針對中
國疑似竊取美國技術資訊情事展開逾2000件
反情報調查，綜合來看， 「中國對我們的創
意、創新和經濟安全構成的廣泛威脅，超乎
任何國家之上」 。

美國總統拜登政府已宣布不派政府官員
出席北京冬奧，但不影響美國選手參賽。

憂網路安全 美FBI籲選手勿帶私人手機赴北京冬奧

特斯拉汽車公司（Tesla Inc）將在美國召回5萬3822輛配
備全自動輔助駕駛（FSD）Beta版軟體的汽車，因此軟體可能使
部分汽車在十字路口有不完全煞停的情況，構成安全風險。

路透社報導，美國國家公路交通安全管理局（NHTSA） 表
示，召回的車輛包括部分2016-2022年份Model S及Model X
、2017-2022年份的Model 3、2020-2022年份的Model Y。

NHTSA表示，這項不完全煞停的 「滾動停車」 （rolling

stop）功能，恐導致車輛碰到標有
「全向停車」 （all-way stop）的十

字路口時，不依規則先完全煞停就直駛過去。
NHTSA表示，特斯拉將進行無線軟體更新來停用 「滾動停

車」 功能。
特斯拉執行長馬斯克（Elon Musk）在推特發文表示，該功

能 「不存在安全問題」 ， 「視線清楚情況下，如果看不到任何來
車或行人，汽車會減速至每小時3公里，然後繼續前行」 。

NHTSA則指出，美國聯邦法律明確 「禁止廠商販售對安全
構成不合理風險的瑕疵車輛，包括不安全的設計抉擇」 。

上週，特斯拉公司表示，FSD Beta版車輛在美國的數量從
去年9月底的幾千輛增至近6萬輛。

特斯拉一直在公共道路替自家改良版自動駕駛軟體進行測試
，但特斯拉和監管機構均強調，這仍不是全自動駕駛系統。

特斯拉說，截至上月27日，沒有接獲與這次召回車輛有關
的任何保修索賠、車禍、受傷或死亡。

十字路口難完全煞停美要求特斯拉召回逾5萬輛車
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大陸影視

文牧野攜“藥神班底”回歸
《奇迹·笨小孩》春節檔看“奇迹”發生

繼《我不是藥神》後，導演文

牧野時隔三年再出長篇新作《奇迹·

笨小孩》，並于2022年春節檔上映。

電影重聚了“藥神班底”，徐峥、

章宇等一衆“老面孔”再次現身。

鑒于前作的優異成績，加之易烊千

玺等演員加盟，《奇迹· 笨小孩》

引發了大衆強烈地觀影期待。

電影講述了在南方深圳熱土，易

烊千玺飾演的景浩逆轉人生的拼搏傳

奇故事。“深圳是一個創業之城，它

是一個所有人都會湧入的城市，是中

國甚至世界的一個奇迹。我們看到了

城市裏那些創造奇迹的個體，我們相

信只有個體創造了奇迹，整個城市才

會是奇迹。”文牧野說。

解密幕後
創作時間短是最大的困難
文牧野在創作這部電影時遇到

的第一個也是最大的困難是“時間

短”，整部電影從編寫劇本到籌備

只有7個月的時間，由于時間短，

整個創作過程從編寫劇本開始一直

延續到了後期剪輯，“我理解的劇

本寫作是用短時間做加法，用長時

間做減法的工作，比如我寫劇本寫

半年，然後用一年半去做減法，去

精簡，但是這個劇本由于時間的要

求，只能做到加法完成，減法是完

成不了的，只能在拍攝的過程中、

剪輯的過程中去完成。”

電影中呈現了不少高難度的外

景場景，包括“蜘蛛人”高空作業

、追火車、追貨車、大暴雨等。拍

攝中遇到的台風季暴雨、疫情、人

流密度大等客觀因素成爲創作過程

中的另一難點。“他（易烊千玺）

追火車的戲，是在人流密度最大的

一個地方拍攝的，深圳福田區的崗

廈城，是個景區，所以拍攝就會遇

到很多圍觀，很多場景協調的問題

。追貨車的那場戲，我們要找一條

沒有車的街道，所以離駐地就非常

遠。到了或者在去的過程中下雨了

，今天就沒有辦法拍，因爲地面是

濕的不接戲，也不能在濕地上去玩

車技，很危險。所以那場戲本身計

劃是3天拍完，但拍了5、6天，因

爲一直在下雨。”

家庭身份與社會身份的雙重構建
電影構想出一群各行各業中的

邊緣人物，他們以景浩爲中心，通

過一批廢手機改寫了命運。

對于每個人物，文牧野說就是

一句話，“就是一個男孩爲了保護

自己的家人，最後遇到了一群異姓

家人。”片中每個人物都有自己的

定位，他們分別被賦予了“爺爺”

“父親”“小姨”“表哥”“舅舅”

等家庭身份，在這基礎上再進行社會

身份的設定，成爲“失聰女工”

“勞改人員”“搓澡工”等社會人

員，最終構成了魚龍混雜的生活百

態景像圖。

“（把）社會層面上這樣的

人，一一對應著去安在這些角色身

上，讓他們從情節、功能、性格、

家人屬性上都比較適配，完成一個

能夠把主角圍在中間的家庭閉環。”

文牧野說。

沒見過的哥哥易烊千璽
有天賦的妹妹陳哈琳
電影中的人物角色雖然出自各

行各業，但最後都彙聚在電子行業

上。片中，他們需要完成摘除手機

零件的精細作業，爲此演員們進行

了一周的培訓，“所有的演員都要

老師來教，從第1步一直到55步，

從頭一直學到尾，有物理的操作，

有化學的操作，接電機的熱風槍、

電焊這些都要學。”

其中，易烊千玺的表現讓文牧

野感到“驚喜”，“首先他很專業

，再有他在完成了角色的基礎上還

給了我很多驚喜。他演繹了很多他

原來沒有試過的狀態，無論是有一

點搞笑和外在的，還是憤怒的，還

是跟妹妹之間的細膩交流，都展現

出了我沒有見過的一面。”

哥哥讓人“驚喜”，而妹妹陳

哈琳的表現則讓導演直呼“非常有

天賦”。片中妹妹景彤的飾演者陳

哈琳從2000多個孩子中脫穎而出，

她的表演給文牧野留下了深刻的印

象，“我跟哈琳的傳遞基本上只是

傳遞情境，她就可以依照情境展示

出很自然的表演。我只跟她說，這

一刻你很怕哥哥走掉，所以你很擔

心，你會問他一直都在嗎，然後哥

哥會哄你，你會安心一些，但是你

依然很擔心，但又怕哥哥看出你的

擔心，所以你還要隱忍。我傳遞完

了之後，她會把整個表演一條呈現

出來，最終給我驚喜，就是還流了

一滴眼淚。”

電影裏，易烊千玺飾演的景

浩經曆了許多困難，情節可謂非常

“虐心”。對于這種設計，文牧野

直言“景浩碰到的困難還不算很多

”，“我們生活中一定會碰到各式

各樣的困難，有很多創業者包括我

們每個人都會遇到很多困難，但是

要永遠相信一點，就是有一條隧道

遠處有光，你只（需）要奔著光芒

走。景浩的支撐和能量來源就是他

的妹妹，我們每個人其實都有能量

來源，最後奔著希望去前進。所以

結尾的時候，他們綻放出來的是由

心而發的喜悅和振奮，那不來自于

成功，那來自于幸福。”

《奇迹· 笨小孩》是文牧野創

作的又一部現實主義題材電影，現

實主義題材也是文牧野一直堅持的

創作方向，對他來說，現實主義就

是電影創作的肥沃土壤，“現實主

義，我更願意把它命名成一個土壤

的肥沃程度，我們說類型是花朵，

你耕耘的現實土壤越肥沃，長出的

花朵就越漂亮。”

《麻花特開心》:
關註普通人的酸甜苦辣

近兩年，喜劇社團IP綜藝在市場上爆

火，根據自己的原有“人緣”，加上綜藝模

式的化學效應，促使喜劇社團IP綜藝成爲

綜藝賽道“新物種”。綜觀市面上的喜劇類

綜藝節目，大多都有年齡圈層的限制，像脫

口秀、喜劇大賽聚焦年輕人的興趣點，“象

牙山團綜”受衆資深喜劇迷偏多，想要真正

達到“國民級別”的並不多見。

《麻花特開心》作爲優酷和麻花廠

牌攜手制作的2022開年團綜，在開播後

引發觀衆關注。根據數據顯示，節目首

播登頂雲合、貓眼等權威數據熱度榜，

受衆年齡層次偏年輕，其他年齡層的占

比分布比較均勻，可以說是一檔具有國

民性的綜藝。這樣一檔合家歡式的綜藝

節目，究竟是如何煉成的？

“麻花IP”自帶笑料
多維梯隊展示個人特色
既然是“開心麻花”的團綜，那必然

少不了“麻花系列IP”

。《麻花特開心》第一

期與第二期分別聯動

《夏洛特煩惱》與《西

虹市首富》，用三年二

班的同學們十年後再次

相聚，多漁村三位廠長

帶領團員爭奪消費大賽

的冠軍等場景來喚起觀

衆的熟悉感。節目一經

播出，“沈騰12G衝浪”

“馬麗不愧是熬過

鷹的女人”等多個

話題衝上熱搜。

從線下劇場

演出到電影銀幕

，開心麻花作爲

中國文創産業中

最大喜劇IP，已影

響較廣的受衆圈層。加上沈騰、馬麗、常

遠、艾倫等全民熟知的藝人先後成爲春晚

常客，“麻花IP”的影響範圍可以稱得上

“全民覆蓋”。

在節目中，除了沈騰、馬麗頻頻抛

梗貢獻笑料，我們也看到了麻花團隊其

他人的另一面，“邏輯控”常遠、慢吞

吞卻大智若愚的艾倫、搞不清遊戲規則

的迷糊呆萌王成思、眼疾手快的“拍燈

王”李海銀、深藏不露的高海寶，他們

都展示了更加豐富立體的自己。

隨著節目的播出，《麻花特開心》

集結的吳昱翰、黃才倫、王成思、許文

赫等“腰部力量”演員成爲新的杠杆，

新鮮面孔的驚豔亮相，包袱不斷的笑點

輸出，都在節目中得到了觀衆的認可。

老新搭配的陣容配置保證了內容的穩定

輸出和驚喜不斷，遊戲環節也全方位地

展示了喜劇人的人格魅力。

紮根群衆延續情懷

看見生活中閃光的普通人
抛梗、接梗、玩梗對于喜劇出身的

麻花家族來說是老本行，但他們並不滿

足于只做一檔純粹的搞笑節目。如何在

內容上展現麻花特色，是團隊在創作初

期就在考慮的事情。

綜藝節目可以承載更多的現實命題

，環節設置也聯系著現實關懷，節目中

的遊戲任務都以國民生活爲素材庫，關

照著普通人生活中真實的酸甜苦辣。如

第一期以“不理解”學院折射祖父母、

父母、子女三代之間的代際溝通問題；

第二期用競賽推出年輕人回鄉創業，用

實際行動呼籲更多人關注鄉村振興，保

護生態環境；第三期以守護南音琵琶爲

主線，聚焦民樂傳承，引發了觀衆對現

實議題的反思。

《麻花特開心》播出後，開心麻花

總裁汪海剛在采訪中表示，“我們的作

品是給普通人看的，我們始終站在平民

視角進行創作”。發現各行各業中閃光

的普通人，讓他們做故事的主角。

陶然和天天父女倆的談話讓大家認

識到了家庭教育的重要性，嘉賓們分享

各自的成長經曆和育兒理念也對溝通有

了更深刻的理解。第三期中，民樂演奏

者爲麻花家族介紹了民樂的源頭和發展

，琵琶樂師陳勤講述了在英國推廣傳統

文化的經曆，更加年輕的一代在爲國樂

的傳承而努力。綜藝節目不再“高高在

上”，普通人能在觀看過程中産生更多

共鳴，體會到煙火氣的快樂。

發揮喜劇廠牌優勢
用真誠闖出全新賽道
近年來，隨著觀衆的笑點提高、喜劇

廠牌團綜賽道變得擁擠，如何在不熟悉的

領域殺出重圍，開心麻花堅信“真誠與創

新”是打動觀衆的最佳標准。《麻花特開

心》抛棄劇本套路，表現真實生活，高度

呈現喜劇人最真實的狀態，他們自帶的

“喜劇基因”與不同嘉賓之間碰撞所産生

的喜劇效果都是原生態的。正因如此，

《麻花特開心》也是能夠展示麻花家族氣

質和特征的一個代表性作品。

麻花團隊此次在綜藝領域開拓的全

新賽道，在形式與內容上都令人眼前一

亮。開心麻花從大銀幕和線下劇場走出

來，以團綜這種能夠與觀衆廣泛接觸的

小熒屏形式同大家見面，完成了對其作

品創作形式多元化的挑戰。

在內容上進行的探索與創新包括開創

《麻花探班記》與《麻花局中局》兩檔衍生

綜藝，從“探班”與“飯後談”兩個不同視

角切入，讓觀衆産生了更加細致的沈浸式的

綜藝體驗。從微博上接近98%的好評率來看

，《麻花特開心》熱度與口碑遙遙領先，真

正稱得上是合家歡式的國民綜藝。
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焦点话题

北京、张家口准备好了

“北京冬奥会场馆和基础设施全部达到办
赛要求，场馆化运行模式全面实行，赛会服务
保障准备到位，宣传推广持续升温，特别是成
功举办了系列国际测试赛，对筹办工作进行了
实战检验。”北京冬奥组委总体策划部部长李
森表示。

对于即将开始的冰雪盛宴，北京、延庆、
张家口赛区已经筹办了 6 年。首钢打造“城市
复兴新地标”，延庆建设“最美冬奥城”，张家
口打造“亚洲冰雪旅游度假目的地”，三个地
区已成为冬奥促进城市高质量发展的典范。

1 月 15 日，延庆冬残奥颁奖广场进行了第
一次全流程、全要素演练。作为北京冬残奥会
雪上运动的主要颁奖场地，延庆冬残奥颁奖广
场建基于北京世园公园国际馆，总体占地面积
1.2 万平方米，是唯一只承担冬残奥任务的非
竞赛场馆。广场上，挺立的“生命之树”与近
百把绽放的“花伞”共同绘就了梦想的画卷。

演练的顺利进行，标志着延庆冬残奥颁奖
广场已具备赛时运行条件，也意味着北京、延
庆、张家口三赛区颁奖广场的运行工作已准备
就绪。

作为国际奥委会派往北京冬奥会的先遣团
队负责人之一，国际奥委会奥运会部运行主任
皮埃尔·杜克雷来到北京后表示，无论从场馆
质量、服务水平，还是从人们的热情好客、乐
于助人来说，北京冬奥会都已经准备就绪，而
他在冬奥闭环之内也感觉非常安全。

无论在北京还是张家口，都已是浓浓的冬
奥气氛。

在北京，1 月 20 日，在天安门广场、长安
街沿线、机场专机楼出口等地的十大冬奥主题
花坛亮相，这是北京首次在冬季布置园林花
坛。位于天安门广场的“精彩冬奥”花坛主景
是红彤彤的中国结，北京冬奥标志凝在冰晶里。
花坛顶高 17 米，底部直径 38.6 米。红色的中国结
象征喜庆，突出中国传统文化；花坛底部五环环
绕，寓意五洲同庆冬奥。

在张家口，雪季来临，各地已是银装素
裹。卫星云图见证了，在白雪覆盖的青山之
上，一座座竞赛场馆及配套设施拔地而起。一
列列高铁穿过冬日的山野而来，驶向这座装点
一新的城市。从冬奥村到颁奖广场，全新的现
代化设施一应俱全。在崇礼这个曾经的国家扶
贫开发工作重点县，滑雪已经成为金字招牌，
拥有 7 家大型滑雪场。冬奥筹办，扎扎实实为

当地带来了好处。
北京冬奥组委新闻发言人表示，1 月 4 日

启动的北京冬奥会赛时闭环管理试运行截至目
前运转良好，包括北京在内的周边城市民众生
活也没有受到影响。同时，冬奥赛时闭环管理
和冬奥村试运行于 1 月 23 日正式开启，冬奥村
1 月 27 日正式开村。

1 月 16 日，国际奥委会主席巴赫表示，在
疫情不断变化的巨大压力下，北京冬奥组委采
取有力有效防控措施，闭环管理安全顺畅，服
务保障周到贴心，受到国际社会高度赞扬。事
实上，巴赫已经多次表达了对北京冬奥会如期
举办的坚定支持，他认为北京冬奥会闭环内是
全球疫情“避风港”，是“全世界最安全的地
方”。

举国上下准备好了

2014 年 2 月应邀出席索契冬奥会开幕式期
间，习近平主席对巴赫说：“在中国，冰雪运
动不进山海关。如果冰雪项目能在关内推广，
预计可以带动两三亿人参与，由此点燃中国冰
雪运动的火炬。”

习近平总书记的话拉开了我国冰雪运动全
面开花的新格局。随着北京冬奥会的临近，滑
雪、滑冰、冰球等冰雪运动新业态在中国逐渐

“热”了起来，全民冰雪运动的热潮也越来越
浓厚。

近 年 来 ，《冰 雪 运 动 发 展 规 划 （2016—
2025 年）》《“带动三亿人参与冰雪运动”实
施纲要 （2018—2022 年）》《关于以 2022 年北
京冬奥会为契机大力发展冰雪运动的意见》 等
重磅文件陆续出台，冰雪运动“南展西扩东
进”，越来越多的人走上冰场雪场。

在北方，冰雪运动一片热闹。
冰雪运动大省辽宁正在实施“三步走”，

其中第一步就是备战北京冬奥会。对于备战北
京冬奥会，辽宁体育的目标很明确，就是要全
力拼争金牌、奖牌，其中冲击金牌项目为自由
式滑雪空中技巧混合团体、男子个人、女子个
人 3 个小项。

在吉林，第三届全国学校冰雪运动竞赛期
间，同步开展了“筑梦冰雪 相约冬奥”全省
中小学生冰雪运动活动，为冬奥助力。超百万
中小学生同上冰雪，开展滑冰、冰球、轮滑、
旱地冰球、地板冰壶、雪雕、冰雕、雪地球、
雪合战等冰雪运动竞赛活动。

在甘肃，为响应“全民冬奥”的号召，甘
肃省博物馆打造了“甘肃文物上冬奥”系列融
媒体产品，用独特的方式为冬奥加油。“甘肃
文物上冬奥”首个海报产品，就是以甘肃省博
物馆馆藏精品文物汉代木舞俑为母本创作的。
据悉，接下来还有“铜奔马滑单板”“陶犬开
钢架雪车”“戴斗篷的人玩高山速降”等一系
列好玩的产品为冬奥加油。

让人惊喜的是，在南方，冰雪运动也走入
寻常百姓家。

“滑冰是一种北方运动，想不到，在广东
冬奥会的氛围也能这么好。”在广东现场观摩
后，2010 年温哥华冬奥会冠军张会表示。无论
是滑雪场，还是轮滑冰球训练场，在广东各地
都非常火爆，吸引了大量群众及各项运动爱好
者。事实上，据不完全统计，2018 年－2020
年，我国冰雪旅游的重资产投资项目规模将近
9000 亿元。从投资额度分布来看，吉林省、湖
北省、广东省位列前三位，广东省的投资规模
近千亿元。

在贵州，1 月 12 日至 18 日，贵州省第十
一届运动会冬季项目在六盘水市玉舍雪山滑
雪场拉开帷幕，设置越野滑雪、越野滑轮和
陆地冰壶等比赛，共产生 16 块金牌。这是贵州
省运动会历史上首次设立冬季项目，共吸引
了全省 9 个市州 176 名运动健儿同台竞技。

在中国香港，1 月 20 日，中国香港滑雪总

会召开“北京我来了”新闻发布会，正在紧锣
密鼓投入训练的两名代表团运动员金和晓和翁
厚全以视频的形式出席。中国香港代表团将派
出三名运动员参加这届冬奥会比赛，分别是高
山滑雪运动员金和晓、翁厚全以及短道速滑运
动员朱定文。这是中国香港代表团历届冬奥会
参赛人数最多的一次。

在中国澳门，文艺界人士共同创作了 《相
聚 Beijing》，花了三个月的时间，完成了词曲
创作和 MV 录制工作。歌曲出品人梁剑丹表
示，“大家在创作这首歌时，有一种使命感。
因为冬奥是国家大事，我们很荣幸能参与其
中，用歌声传递团结、友爱和拼搏的运动精
神，表达我们对冬奥的热切期盼，共同讲好中
国故事。”

北京冬奥会、冬残奥会即将开幕，为进一
步营造冬奥会氛围、引导大众参与冰雪旅游，
日前，文化和旅游部公布了“冰雪京张·冬奥
之城”精品线路等 10 条线路为全国冰雪旅游精
品线路。

“筑梦冰雪·相伴冬奥”全国冰雪旅游精品
线路名单包括“冰雪京张·冬奥之城”“长城内
外·冰雪丝带”“冰雪秘境·心灵牧场”“乐游辽
宁·不虚此行”“长白有约·滑雪度假”“白山黑
水·冰情雪韵”“北国风光·两极穿越”“丝绸之
路·人文冰雪”“中国雪都·纯净北疆”“冬日烟
火·南国雪乡”等。

团结全世界的契机

“一起向未来”，北京冬奥主题口号振奋人
心，展现了全世界对共创美好未来的期待。

“北京冬奥的筹办工作给国际奥委会留下
深刻印象。我们期待着和所有人一起，在奥林
匹克运动史上写下这一新篇章。”巴赫说。

1 月 20 日，第 76 届联合国大会主席沙希德
办公室发言人正式宣布，应国际奥委会邀请，
沙希德将出席北京冬奥会开幕式并参与火炬传
递。此前联合国秘书长古特雷斯也确认将出
席。俄罗斯总统普京、哈萨克斯坦总统托卡耶
夫、巴基斯坦总理伊姆兰·汗、波兰总统杜达
都将出席。

外交部发言人赵立坚在发布会上说，鉴于
中方严格有力的防疫措施，世卫组织对安全举
办北京冬奥会充满信心。国际奥委会副主席、
澳大利亚奥委会主席科茨对北京冬奥会防疫措
施感到满意，也充满信心。加拿大、丹麦、瑞

士奥委会方面也公开表达了对北京冬奥会的期
待，相信中方能够如期顺利办赛。此外，比利
时、挪威、捷克、斯洛伐克、斯洛文尼亚、菲
律宾等国政府和奥委会官员积极评价北京冬奥
会的疫情防控和闭环管理，表示充分信任中方
筹备工作以及防疫措施。

世界各国的朋友们，正期待着北京冬奥会
即将带来的惊喜。

尽管作为一个赤道穿过的国家，哥伦比亚
依然为北京冬奥会欢欣鼓舞，派出运动员参
赛。哥伦比亚总统杜克表示，北京 2022 年冬奥
会是整个世界的大事，而能在新冠肺炎疫情期
间举办冬奥会，也展示出世界正在从疫情当中
复苏并且满怀热情地展望未来。

津巴布韦奥委会主席塔巴尼·戈涅表示，
北京冬奥会的举办是团结全世界的契机，中国
必将为全球奉献一场“冰雪盛宴”。戈涅认
为，北京具有世界一流的办赛能力，相信北京
冬奥会一定会非常精彩。

拉脱维亚奥委会主席若尔日·特克梅尔斯
表示，出征北京冬奥会，拉脱维亚队具有项目
优势，同时他对拉脱维亚专家参与北京冬奥会
的筹备工作感到自豪。

黎 巴 嫩 奥 委 会 主 席 布 特 罗 斯·贾 尔 赫 表
示，黎巴嫩运动员热切期待赴中国参赛，黎方
反对任何将体育运动政治化的企图，祝愿北京
冬奥会圆满成功。

乌克兰 《基辅外交》 记者、观察员谢维洛
夫·伊霍尔表示，北京冬奥会将向世界展示中
国的热情好客和可持续发展成就，将促进国家
之间的友好交流，相信北京冬奥会一定会成功
举办。

也有外国友人，在工作中亲眼见证了北京
“双奥之城”的魅力。

作为转播团队的一分子，来自希腊的伊阿
尼斯·埃克萨科斯和著名导演张艺谋曾携手向
世界呈现 2008 年北京奥运会开幕式，他将这次
经历描述为“职业生涯中的高光时刻”。如今
已经成为奥林匹克转播服务公司首席执行官的
埃克萨科斯表示，2022 北京冬季奥运会开幕式
将 与 2008 北 京 夏 季 奥 运 会 开 幕 式 “ 截 然 不
同”，但是会“同样震撼”。

埃克萨科斯在观看完彩排后对这场开幕式
赞誉有加。“我能告诉你们的是，这场开幕式
和 2008 年北京夏季奥运会开幕式一样震撼，而
我们知道 2008 年奥运会开幕式是有史以来最精
彩的奥运会开幕式之一。”

“世界期待中国，中国做好了准备”
本报记者 刘少华

1 月 20 日起，连续三
天，纷纷扬扬的雪降落在
北京与张家口。

“瑞雪兆丰年”，一场
“瑞雪”让人们更为期待即
将到来的冬奥会这场冰雪
盛宴。第24届冬季奥运会
将于今年2月4日至20日在
北京举行，随后第13届冬
季残奥会将于3月4日至13
日举行。

“我们将竭诚为世界奉
献一届奥运盛会。世界期
待中国，中国做好了准
备。”习近平主席在2022年
新年贺词中的讲话，是中
国对世界的庄严承诺。

▲ 北京前门大街，为迎接冬奥会和新春佳节的到来而搭建的景观。 郭俊锋摄 （人民图片）
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休城社區

西南管理區 (Southwest Management District) 和休士頓警
局為了展現對中國城治安的重視，在一月24~28日這週的星期
一、二、四、五、共四天，安排了休士頓騎警巡邏任務。

英挺帥氣的HPD Mounted Patrol 將會在那四天內巡邏中國
城地區，其中包括大家熟悉的商場，我們的淑瑛名譽總會長也提
供希爾頓花園酒店作為騎警們的臨時指揮所，促成此次的任務除
了西南管理區之外，迎霞姊妹的女婿 Lt. Jonathan Lui 也居功闕

偉。
世華當然也不能在這關懷社區的盛事中缺席！
我們將承擔騎警們餐點運送的工作；下星期巡邏日每一天中

午，我們都需要熱心的姊妹幫忙Pick-up餐點和送餐，歡迎姊妹
們熱情參與，由於需要預先開始組織工作，請在這份意願表中填
寫妳方便的日期，以利統計和編組。

英挺帥氣的休士頓騎警巡邏隊

新的變異株Omicron己入侵美國。美國疾
病管制暨預防中心(CDC) 警告必須隨時注意防
疫措施。如果您還沒有接種第三劑疫苗、請盡
快接種三劑疫苗。為了保護自己和他人、請大
家保持注意;勤洗手、戴口罩、保持社交距離。
今後本會所舉辦的室內活動將憑有效會員証和
「疫苗施打紀錄卡」 (必需接種三劑疫苗)才可以
參加。

新舊會員換証:新舊會員換証日期定於2 月
5日星期六上午十點至十二點。須要換証的新舊
會員請到僑教中心 108室辦理。注意凡持有
2021年及之前的會員證將不能电加本會所舉辦
的任何活動並停寄活動通告。還沒有換証的會
員請盡早辦理。

I.第一季會員慶生會: 2月12日、星期六、
下午1:30在“希爾頓花園酒店 Hilton Garden
Inn” (地址: 6833 W Sam Houston Pkwy S,
Houston, TX 77072, 二樓)舉行。當天邀請到經
驗豐富的曹沈迦寶女士講解大家最电心的議題
“美國養老面臨的挑戰”。為慶祝農曆新春、
元宵節和會員慶生、現場將有猜謎有獎、和豐

富的禮物和Coach外套抽獎助興。1、2、3月
生日的“壽星”和“非壽星”會員請於1月30
日至2月9日、週一(後停車場)、週二至週五上
午10:00點至11:00點到僑教中心108室、憑有
效會員証和 「疫苗施打紀錄卡」 (必需接種三劑
疫苗)報名登記領取入場电。我們將會為“壽星
”準備禮物和蛋糕一份。“非壽星”會員可領
取禮物一份。當天憑有效會員証和入場电、入
場。請戴上口罩。我們的義工會為您服務。

專題講座：“美國養老面臨的挑戰”。現
代人的电命活得更長、你有選擇新的財務規劃
嗎? 你想知道如何選擇適合年長者居住環境? 隨
著年齡的增長、行動不便、記憶衰退、您可能
需要護理方面的幫助。你了解 Medicare 和
Medicaid有那些補助的項目?
讓我們一起來未雨綢繆了解年長者面臨的挑戰
所需要更多的計劃和服務，如何讓我們盡可能
長時間地保持健康、頭腦活躍和獨立。

II.本會所舉辦的旅遊、只限己經接種三劑
疫苗的會員參加。 報名請於指定日期上午十點
到十二點、憑有效會員証和 「疫苗施打紀錄卡

」 到僑教中心後停車場排隊報名繳費。或在指
定報名日期之後、如果還有名額、可電(713)
784-9049預約報名繳費。凡己報名、而改變主
意不能參加者須繳交l0元註銷費、前一週改變
主意或當天缺席恕不退費。請隨身帶備ID、健
康保險卡、穿舒適便鞋、或運動鞋、陽傘或帽
子、別忘了帶相機。

2022年2月19日 星期六一日遊。將於2月
7日, 星期一上午十點開始接受報名收費。***
收費35元。名額有限、請儘早報名。行程如下
：
• 上午8:50 --僑教中心停車場登記上車。9:
05準時出發、過時不候。下午4:00回到僑教中
心。
• 旅遊景點:參觀擁有全國最大的鱷魚設施、
“鱷魚生態動物園”。和 Stephen F. Aus-
tin-Munson 歷史縣公園。

III. iPad、 iPhone 班 ： 本 會 的 iPad、
iPhone班備有不同學習的課程。每班級一期共
五週、每週电次、每次兩小時。上課方式:“在
網上用Zoom上課”或“到教室上課”。

iPad Class II: 將於 2/15/2022開班到3/18/
2022每週三和週五上午10:00 至12:00上課。
學習一般通用的應用軟件如Message、行事曆
使用。如何使用Youtube & Youku看电影、連
續劇、新聞等。以及如何創立LINE帳號以及設
置和使用。如何加入新朋友與群組、訊息發送
、語音訊息、視訊通話、自訂表情、群組聊天
。讓你一步步輕鬆了解如何應用LINE內多元功
能做行銷。
• 以上班級每班人數有限、請早報名。有興
趣的會員請於開班前每周一上午十點至十一點
到僑教中心後停車場報名。

IV. 系列健康促進講座(鄧雅如老師主講): 2
月22日、星期二、下午2:00至3:30 Zoom線上
視頻。主題：吃出好體力

你是否覺得經常精神不濟？或者動一下就
累了？這有可能是我們身體能源系統出了小問
題，其實，不是每個食物都能給我們好體力，
有些恰恰相反，不僅吃不飽，還會消耗了我們
的精神，怎麼樣吃得好才讓我們神彩奕奕呢？
歡迎您一起來學習，也有健康食譜教學。

休士頓中華老人服務協會2022年2月份會員通告
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